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【大公報訊】記者盛德文報道：
惡劣天氣持續影響香港，天文台昨日
三度發出黃色暴雨警告信號，本港多
區出現狂風雷暴，截至傍晚，新界多
區的降雨量超過100毫米。

今日繼續狂風驟雨
原定昨晚於灣仔海濱場地對出海

面舉行的海上煙火表演，亦因大雨而
取消。

天文台在昨日清晨6時發出黃色暴
雨警告信號，至上午8時10分一度取
消，但到中午12時55分再次發出，於
下午4時30分取消。該兩次黃雨共維持
5小時45分鐘。到傍晚5時50分，天文
台第三度發出黃雨警告，並在晚上7時
45分取消，歷時接近兩小時。

受天雨影響，港島半山及筲箕灣
出現塌樹，新界發生多宗交通意外多
車受損，荃灣大白田村發生山泥傾

瀉，大埔、屯門區狂風暴雨，有居民
形容堪比十號風球。

昨日本港多處地區錄得超過30毫
米雨量，而大埔、北區及荃灣的雨量
更超過100毫米。天文台更在下午一度
發出新界北部水浸特別報告。

天文台預測，西南季候風今日繼
續為廣東沿岸帶來大驟雨及狂風雷
暴。隨着高空反氣旋逐漸增強，隨後
數日華南地區天色逐漸好轉。

一日三黃雨 多區現塌樹

國際龍舟賽激戰維港

香港青年內地法律專業實習計劃
2024」 啟動禮昨日在港舉行，

超過100名來自本地、內地及英國法律
學院的學生參與今年度的實習計劃。

律政司司長林定國致辭時表示，計
劃除有機會到內地一些法院和仲裁機構
之外，也很有心思安排同學到一些內地
大企業實習，這是很好的經驗，期望同
學們在這趟旅程後，對國家政治和法律
體制有更深入的了解，唯有明白國家所
需，年輕人才能於未來發揮自己所長，
為香港和國家的長足發展貢獻力量。

「如要形容這個計劃，用 『王牌』 這個字
我也不反對，因為我有調研過，今時今日似乎
類似的活動在規模上或內容豐富方面，如果它
認第二，應該也沒有人敢認第一。」 林定國
說，香港是一個很小的地方，但我們的機會真
的不限於香港。香港作為世界唯一中英雙語的
普通法地區，以及中國唯一的普通法地區，年
輕人應該思考如何發揮優勢，助力香港及國家
發展。他還表示，相信同學過去可能都是從書

本或媒體上接觸內地法院或仲裁機關，但 「道
聽途說」 和親身經驗不能比較。

行程豐富 參觀重點國家部委
林定國又在社交平台上表示，今次計劃行

程非常豐富，除了讓同學在與法律實務緊密相
關的律師事務所、企業法務部門及仲裁機構實
習外，主辦機構國際青年法律交流聯會更貼心
安排同學們參觀重點國家部委，同學們可以親

身與當地人員交流學習，他相信大家對不同國
家機構的職能，以及在國家法治建設中重要角
色能增進認識。

林定國又建議同學除努力學習外，亦可透
過實習計劃主動結交不同的內地朋友，掌握內
地社會及法律制度發展的最新情況，同時亦希
望同學們可以擔任香港法治的宣傳大使，讓內
地朋友多了解香港普通法制度的特色和
實踐情況，一同說好香港故事。

港青內地法律實習 了解國家法制
林定國勉同學們任香港法治宣傳大使

推廣憲法及基本法
新歌《翅膀》大熱上線

由政制及內地事務局與香港電台
聯合製作、旨於推廣憲法及基本法的

全新主題曲《翅膀》，宣傳短片14日開始在電視台首播，
片中邀得著名小提琴家姚珏演奏，且由年輕人氣歌手炎明
熹、周吉佩和失明女高音蕭凱恩獻唱，片中亦邀來 「共創
明Teen合唱團」 女學生粉墨登場，洋溢活力朝氣。

《翅膀》由音樂人張家誠作曲及編曲，以輕快、有活
力的旋律及正能量的歌詞，宣揚《憲法》、基本法和 「一
國兩制」 對香港保持長期繁榮穩定、市民安居樂業的重要
性，以及國家一直是香港最強大及可靠的後盾，展現香港
得以乘 「一國」 之利，充分發揮 「兩制」 優勢，在經濟、
民生發展欣欣向榮的前景。 大公報記者龔學鳴

共創明天

風雨澆不熄遊客熱情

▲星光大道在比賽期間首設美食街及
打卡熱點，吸引大批市民拍照。

大公報記者何嘉駿攝
大成小學將停辦 轉校生獲萬元資助

【大公報訊】記者郭如佳報道：孔
教學院於昨日宣布，辦校61年的孔教
學院大成小學將於2025/26學年停收
小一，並於2026/27學年停辦。辦學
團體撥款600萬元幫助學生過渡，小
一至小四學生可轉校至同區4間小
學，轉校生可獲1萬元助學金；私家
班小一生轉讀其他私立學校會獲小學
階段學費資助。

辦學團體孔教學院表示，大成小學
自2023年不再獲教育局資助開辦小一
後，雖自資過百萬元開辦 「私家班」 ，
但由於學齡人口結構性下跌，加上政府
最新估算，黃大仙區明年適齡入讀小一
學童人數不足2000人，至2027年或只
有1500名小一學生。

團體評估後認為，學校未來再派
「0班」 的機會不低，認為學校即使繼
續營辦，未必能為學生提供持續穩定的

學習環境，故決定轉型以私校模式營
辦，並提前公布決定，讓學生及教職員
有充足時間準備，好為學生提供轉校安
排。

過渡安排方面，孔教學院撥備約
600萬元為學生提供支援。其中小五
至小六生可繼續就讀至升中，包括準
小一在內的其他級別學生則可安排轉
讀同區小學；現有的小一至小四生可
在2024/25學年選擇轉往同區的嗇色
園主辦可立小學、天主教伍華小學、
黃大仙天主教小學或天主教博智小學
4間小學就讀。

孔教學院續指，將為所有轉讀其他
津貼或官立小學的學生提供一萬港元助
學金，以減輕家長負擔；目前就讀私家
班的小一學生，轉讀其他私立學校本地
課程時，學院將為提供整個小學階段的
學費資助。

劏房最低面積
擬限7至10平方米

◀何永賢聯同區議員
及一批劏房戶，參觀
彩興路項目樣板單
位，並鼓勵有需要人
士把握機會申請。

旅遊發展局的 「香港國際龍舟邀
請賽2024」 於昨日起，一連兩日在尖
東維港對開海面舉行，賽事首日雖然
天公不造美，整日風雨交加，但仍吸
引了大批市民與旅客冒雨前來觀賞。
有旅客表示，香港舉辦的龍舟賽事氣
氛很好，加上有維港景色作為背景，
非常特別。

逾170隊伍4000健兒參賽
今屆活動共設17項賽事，超過

170支來自12個國家及地區的隊伍、
合共逾4000名龍舟健兒參賽。不論參
與賽事的國家或地區及龍舟隊伍數
目，均超越去年。除了內地、澳門和
香港等隊伍參賽，海外隊伍包括來自
新加坡、日本、阿聯酋、泰國等。今
年新增慶祝中華人民共和國成立75周
年紀念盃，而粵港澳大灣區錦標賽及
18區盃亦再度舉辦，至於廣受歡迎的
扮嘢大賽亦繼續上演。

昨日雖然風雨不斷，天文台更三
度發出黃色暴雨信號，賽事亦不時因
雨勢而需要延後，但依然無阻市民及
旅客對這項年度國際盛事的觀看熱

情。不少人站在岸邊的雨棚下，冒雨
觀賞龍舟競渡，熱烈討論。攝影發燒
友帶備長鏡頭等裝備，一早 「霸定靚
位」 ，捕捉賽事水花四濺的鏡頭。旅
發 局 在 毗 鄰 星 光 大 道 設 有 LINE
FRIENDS主題打卡熱點，吸引不少遊
人打卡。

廣州旅客鄧先生認為，龍舟競渡
非常有趣，可惜天公不造美，但認為
雨勢尚可接受，不算影響體驗。有旅

客認為，香港舉辦的龍舟賽，較內地
舉行的賽事，氣氛更好，加上有維港
景色作為背景，非常特別。有來自美
國的旅客表示，十分期待觀賽，因為
自己居住的亞利桑那州是沙漠地帶，
所以很希望看到河與水上活動。

星光大道首設美食街
新加坡選手Kwee Yik Han表

示，比賽氣氛非常好，十分熱鬧，首
次參加大型國際賽事，形容是 「對隊
伍很好的經驗」 。本地選手何先生
說，本港早前已有多場暴雨，訓練期
間已習慣在暴雨中划船，掌握到雨中
划龍舟的技巧， 「大雨中訓練，經驗
是抽高些漿。」

旅遊發展局主席彭耀佳表示，今
年比賽陣容龐大，比賽運動員人數與
到來參賽外隊的數目，都比往年有增
長，彰顯香港國際地位。星光大道首
設美食街、打卡熱點等，遊人可以選
購限定商品，相信喜歡運動、打卡拍
照、購物的市民與旅客，都可盡興，
享受開心周末。

大公報記者伍軒沛

周吉佩 蕭凱恩

大公報記者 龔學鳴
▲律政司司長林定國昨日出席 「香港青年內地法律專業實習計劃2024」 啟動禮，與嘉賓及學員們
合照。

◀ 「香港國際龍舟邀請賽2024」 於昨
日起，一連兩日在尖東維港對開海面舉
行，賽事吸引超過170支隊伍、逾4000
名健兒參賽。 大公報記者何嘉駿攝

▲昨日雖然天公不造美，整日風雨交
加，但大批市民與旅客仍冒雨觀賞龍
舟賽。 中通社

炎明熹

焦點盛事

【大公報訊】記者伍軒沛報道：政
府推出的第一批簡約公屋本月24日起接
受申請，數十名劏房居民昨日參與簡約
公屋 「睇樓團」 ，實地參觀牛頭角彩興
路項目的樣板單位，房屋局局長何永賢
在現場為居民解說，鼓勵居民把握機會
在7月15日前遞交申請表，可獲優先處
理。 「解決劏房問題」 工作組將於八月
向行政長官李家超交報告，何永賢在電
台節目表示，工作組收集到的意見認
為，劏房最低面積應介乎7至10平方
米，另有高度等準則。

首批接受申請的簡約公屋單位共有
4400個，分別位於牛頭角及元朗，採用
四級加分計分制。何永賢表示，本港社
會結構以家庭為重心，所以設計與編配
以家庭為核心，但強調單身人士也可申
請，若居住在山邊寮屋、工廈劏房等惡
劣環境，也可獲加分。

何永賢繼前日與立法會議員落區到
深水埗，為劏房居民解答有關申請簡約
公屋的疑問，昨日聯同區議員與一些劏

房家庭，參觀牛頭角簡約公屋的樣板單
位，其間遇到自行往參觀的一個家庭，
於是邀請他們一起去看樣板單位。房屋
局在下周一（24日）前，向符合申請資
格的輪候公屋住戶寄出申請表，她鼓勵
大家留意信箱，把握機會交回表格。

將分批分優次取締劏房
就規管劏房最低標準，何永賢說，

工作組顧問團隊已到逾2000個劏房收集
資料，對於有多少劏房會被淘汰，她說
要待內部研究具體數據，但稱暫時聽到
的建議包括，最低面積大約7至10平方
米，報告的最終建議亦會以此作為參
考，另會涵蓋單位高度等標準。

何永賢說，取締不適切居所一定要
按部就班，不能太急， 「當我們的傳統
公屋、過渡性房屋及簡約公屋有五萬個
單位在手，就能籌謀」 ，而且可以分
批、分優次取締，強調不會有人因而流
離失所。她說不合規格的劏房可以糾
正，例如重新裝配獨立水錶及電錶，可

設立登記期及寬限
期。她並說，現時的
劏房租金不合理，面
積約8至10平方米的
房 間 ， 月 租 高 達
7000元， 「相信當
有更好選擇，根本就
不會有人要這些產品
（劏房）。」


